

自治 温故創新

考える
思いやる
やりぬく

まごころ

学校便り 7月号
令和5年7月20日
西東京市立田無第三中学校

1学期を終えて

副校長 脇山聖司



早いもので、ついこの間、田無第三中学校の着任式を終えたと思っていたら、もう1学期末を迎えようとしています。振り返ってみて、とても充実した1学期だったからではないかと思えます。着任したときに、まず感激したのが、三中生一人一人の元気な挨拶の声でした。これまで、指導主

事としてさまざまな学校を訪問する機会がありましたが、その中でも一番輝いています。これは、本当に誇りにしてほしい三中の伝統です。先生方も明るく朗らかに生徒と接し、職務に励んでいます。職員室では、先生方の前向きなパワーをもらいながら日々仕事をしています。保護者の皆様にもたくさんのご協力をいただきました。大運動会では、受付や来賓接待をはじめ、裏方としての御活躍には、頭が下がる思いでした。大きな行事では、学校と保護者が連携しなければ成功に繋がらないと、改めて実感した場面でした。また、全ての保護者の皆様には、観戦時のお願いにご協力いただきました。生徒も十分に力を発揮できた行事となったことに、この場をお借りして改めて感謝申し上げます。

話は変わりまして、私の職務の一つに保護者・地域へ三中の活動をお知らせする広報的なものがあります。学校ホームページでは、これまでも学校の様子をお伝えするために、なるべく毎日更新をしています。今年度は、PTAからご提案をいただき、PTAのページを見直し、充実させているところです。できる限り期待に応えていきたいと思っています。

さて、最近の学校の様子です。今年は、梅雨らしくなく晴れの日も多いですが、それに伴い暑い日が続きました。西東京市は、練馬区のWBG Tを基準にしています。時間ごとの記録を見てその都度管理職、教員、養護で協議して体育や部活動の活動内容を制限したり、水分補給を呼び掛けたりするなど対策を講じています。夏休み中は、けやき小にご協力いただき、いくつかの部活動では、けやき小のアリーナで活動することも予定しています。どれだけ暑くても「運動したい!」という生徒もいて、なかなか悩ましい場面もありますが、健康安全を第一として理解してもらいながら制限を設けて活動をしているところです。先日は、ボランティア活動の一環として校庭の側溝清掃がありました。どの学年の子も一生懸命に清掃活動を頑張っていました。3年生は、後輩たちを気にかけて活動をしていて、正に、背中で見せる先輩たちでした。頼もしく、あこがれを抱いた生徒も少なくなかったのではないのでしょうか。また、学期末のまとめの時期では、先日の期末考査の結果については、一人一人がいろいろな思いがあったことと思います。もし、学習のことや、それ以外でも悩みがあるのなら、ぜひ、担任をはじめ、教科担当、養護教諭、部活動顧問などの教職員に相談してください。夏休み中は、図書室を学習室として開放していますので、こちらもご利用ください。(お盆の学校休業日期間は除きます)

コロナ禍の3年間で、学校も普段の様子を取り戻してきました。先日の学校運営協議会でも、これからの教育活動の充実について、活発に意見を交換したところです。5類になったとはいえ、感染防止対策で配慮が必要などころもありますが、教育活動がさらに充実し、三中生が生き生きと学校生活を送るために、教職員一同力を合わせて頑張っていきます。引き続きご協力よろしくお願ひします。



○最近の出来事

3年生 ○7月6日 公共マネジメント課出前授業



市公共マネジメント課出前授業「新しい田無第三中学校の『コンセプト』をまとめる」に取り組みました。各班で、地域の拠点にもなる、新しい田無三中像を思い描き、発表しました。



○7月11日 高校の先生の話聞く会
田無工業高校・保谷高校・昭和第一学園の先生をお迎えして、それぞれの学校の特色

についてお話しいただきました。生徒達は各先生のお話を真剣な面持ちで聞いていました。

2年生 7月7日職場体験学習

3年ぶりの職場体験を実施しました。全ての生徒に、多様な職種の体験ができるように、学年の先生が粘り強く体験先の開拓を続け、当日を迎えることができました。すでに事前訪問で顔合わせ・打ち合わせを済ませているので、生徒たちは限られた時間を目一杯使って体験学習をすすめることができました。



1年生 7月3日川越校外学習事前学習発表会



秋の事前学習に向けて、自分の興味に合わせて事前学習を行っています。各班で、学習内容の発表を行った後、各班代表が全体の前で発表しました。9月が楽しみです。

○7月13日生徒会ボランティア
側溝清掃

生徒会の呼びかけに応えた有志による、側溝清掃が行われました。暑い中、率先して動く生徒達の姿は三中の誉です。



○部活動活動報告

陸上部

参加大会 6月17、18(土・日)東京都中学校地域別陸上大会

都大会出場とはなりませんでしたが、自己ベストの記録を更新する生徒が多く、今までの練習の成果が発揮できました。

8月下旬に行われる西東京市総合体育大会に向けて、自己ベストをさらに更新できるように練習に励んでいきます。

卓球部

団体戦 男子

目標である1回戦を突破、2回戦も善戦しました。

個人戦 男子

2年生が奮闘し、初戦を突破する人数が増えました。2日目まで残れるようになってきました。

女子 2人が都大会に進出、都大会でベスト32を目指します。



女子バレー部

第26回11ブロック中学校バレーボール選手権大会

東村山五中と青嵐中と対戦し、セットカウント0-2で敗れ、残念ながら予選敗退となりました。得点を重ねることは難しかったです。3年生から1年生、計13人が一丸となって戦うことができた素晴らしい試でした。

バドミントン部

個人戦では1名出場を決めました。

また団体戦では男子は2回戦敗退、女子は1回戦敗退でした。

男女とも目標には届きませんでしたが、練習の雰囲気作りなど部長の池田君を中心に3年生はよく頑張ってくれました。夏休みには1・2年生が3年生がバトンを引き継ぎ、都大会出場に向けて頑張ってくれることを期待しています。

サッカー部

夏季選手権大会ブロックの地区予選

●予選リーグ 保谷中と対戦 2-11 で勝利

久留米西中と対戦 0-4 で敗れるも得失点差で決勝リーグへ

●決勝リーグ (田無三中全会にて) 東村山四中と対戦 0-2 で敗れました。

後半は三中が押し気味にゲームを進めましたが得点はなりませんでした。

がブロック大会への

男子バスケットボール部

- 武蔵村山五中と対戦 63-57 で勝利
 - 東久留米の下里中と対戦 50-65 で敗れました。
- 松苗先生、女子バスケットメンバーなど多くの応援を受けて善戦しました。

女子バスケットボール部

- 武蔵野三中と対戦 69-44 で完勝
- ひばりが丘中と対戦 45-90 で敗れました。

野球部

- 東大和二中と対戦 7-5 と勝利
- 先制するも、ボークに悪送球で途中で逆転されましたが粘って勝利をおさめました。
- 武蔵村山五中と対戦 7-2 で勝利
 - 準決勝 東村山七中と対戦 2-3 と敗れるも
- ブロックで3位となって都大会への出場キップをつかんできました！

ソフトボール部

- 東村山四中と対戦 3-23 で敗れました
 - 東大和四中と対戦 0-10 で敗れました。
- 3年生の部員は石毛さん一人で3年間良く頑張りました。
- ピッチャーとして二試合を投げ抜きました。
- 都大会はオープン参加なので、コントロール難を修正して頑張りたいと思います！
- 練習試合では2刀流でホームランをかつ飛ばしました！

書道部

今年度は10人の新入部員を迎え、24名で和気あいあいと活動しています。

1学期は、楷書・行書の練習、生徒総会のめくりプロ作成、「高円宮杯日本武道館書写書道大覧会」の作品作りなどを行いました。「高円宮杯」では、日本武道館賞1名、大会奨励賞6名、受賞しました。7月～9月は、「全国書画展覧会」に応募する作品の練習、「芝久保公民館まつり」に出品する作品作りに挑戦します。

吹奏楽部

- 国立音楽大学のワークショップに参加しました。午前中は基礎をみっちり仕込まれ、午後はコンサートを聴きました。
- 8月7日(月)のコンクールに向けて、部員一同練習に励んでいます。

園芸部

- 3月に植えたジャガイモを収穫
- 今年は豊作で合計20キロほどでした。

美術部

7月に森美術館に見学に行きました。デッサンやクロッキー、個人製作を行い、技術向上を目指しています。夏のポスターコンクールや3月の文化発表会に向けて日々練習しています。